

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum empiris. Penelitian empiris adalah metode penelitian yang didasarkan pada pengumpulan data melalui observasi. Penelitian ini bertujuan untuk menguji teori yang ada dengan pengumpulan data dan kemudian dianalisis. Penelitian hukum empiris adalah penelitian hukum yang berfungsi dalam melihat hukum sebagai arti yang nyata atau data yang diperoleh langsung dari sumbernya.¹ Dalam hal ini, peneliti melakukan penelitian mengenai pandangan ulama Kabupaten Kotabaru terhadap upah sulam bibir dengan datang langsung kelapangan atau tempat penelitian untuk melakukan tanya jawab dan pengamatan (wawancara) untuk mendapatkan informasi dalam penelitian ini.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif yaitu penelitian pengumpulan data pada suatu latar ilmiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci. Pendekatan bertujuan untuk menekankan pada pemahaman mengenai masalah-masalah dalam kehidupan berdasarkan makna dibalik realita.

¹Sinta Diana dan Angelica Ester Juliana Tampubolon, *Metodologi Penelitian Vokasi* (Yogyakarta: Deepublish, 2023), h. 25.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini dilakukan di Kabupaten Kotabaru, Kalimantan Selatan. Alasan peneliti mengangkat lokasi tersebut karena untuk memperoleh pemecahan masalah penelitian berlangsung yang selama ini tidak diperhatikan oleh orang banyak,² Selain itu, di Kabupaten Kotabaru ini terdapat banyak klinik kecantikan yang diminati kaum wanita yang menawarkan jasa sulam bibir.

C. Data dan Sumber Data

Sumber data adalah subjek dari mana data dapat diperoleh.³ Sumber data diperlukan untuk mempermudah terlaksananya permasalahan penelitian yang diangkat. Adapun data yang di gunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder yaitu:

1. Data

Adapun data yang dikumpulkan oleh penulis yaitu:

a. Data Primer

Data primer adalah keterangan yang diperoleh peneliti secara langsung dari sumbernya,⁴ yang mana terkait dengan permasalahan dengan dating langsung ketempat penelitian yang akan diteliti melalui teknik wawancara langsung

² Rifkhan, *Pedoman Metodologi Penelitian Data Panel dan Kuesioner* (Jawa Barat: CV. Adanu Abimata, 2023), h. 8.

³ Mukhtazar, *Prosedur Penelitian Pendidikan* (Yogyakarta: Absolute Media, 2020), h. 63.

⁴ Bagja Waluya, *Sosiologi: Melayani Fenomena Sosial di Masyarakat untuk Kels XII Sekolah Menengah Atas/Madrasah Aliyah Program Pengetahuan Ilmu Sosial* (Bandung: PT Setia Purna Ives, 2007), h. 79.

kepada informan penelitian. Data primer yang digunakan dalam penelitian ini terdiri dari dua yaitu:

- 1) Pandangan ulama terhadap upah sulam bibir di Kabupaten Kotabaru.
- 2) Dasar hukum Islam yang menjadi acuan ulama untuk memberikan pandangan tentang sulam bibir di Kabupaten Kotabaru.

b. Data Sekunder

Data Sekunder adalah data yang diperoleh sebagai pelengkap dari penelitian ini. Sumber data Sekunder adalah keterangan yang diperoleh tidak secara langsung⁵, misalnya melalui dokumen atau orang lain. Adapun sumber data Sekunder yang digunakan oleh peneliti untuk penelitian ini yaitu, Al-Qur'an, Hadist, Buku-buku *Fiqih*, Jurnal, Skripsi dan dokumen-dokumen. Adapun data yang didapat dari sumber utama penelitian ini meliputi identitas informan.

2. Sumber Data

Sumber data yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah wawancara yang diperoleh penulis langsung dari sumber pertama di lapangan.⁶ Sumber data pada penelitian ini adalah informan yang terkait dengan data yang diperlukan dalam penelitian ini mulai awal sampai selesai. Informan dalam hal ini akan memberikan data maupun keterangan yang diperlukan dalam penelitian ini,

⁵ Waluya, *Sosiologi: Melayani Fenomena Sosial di Masyarakat untuk Kels XII Sekolah Menengah Atas/Madrasah Aliyah Program Pengetahuan Ilmu Sosial*, h. 79.

⁶Soeryono Soekanto dan Sri Mamudji, *Penelitian Hukum Normatif Suatu Tinjauan Singkat*, (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 1998), h. 12.

sehingga akan membantu peneliti untuk menemukan jawaban terhadap permasalahan yang ada. Informan yang menjadi sumber data merupakan ulama yang mengerti hukum islam dan praktik sulam bibir di Kabupaten Kotabaru.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan penulis dalam mengumpulkan data untuk penelitian ini adalah:

1. Wawancara adalah proses tanya jawab dalam suatu penelitian yang berlangsung secara lisan secara bertatap muka untuk mendengarkan secara langsung informasi atau keterangan yang ingin didapatkan sebagai jawaban atas sebuah pertanyaan yang spesifik dalam wawancara tersebut.⁷ Melalui wawancara inilah peneliti mendapatkan data, informasi dan dari keterangan subjek penelitian lebih dalam mengenai permasalahan yang akan diteliti. Wawancara dilakukan bersama informan yaitu ulama yang khususnya ada di Kabupaten Kotabaru yaitu bapak Muhammad Supian Nor, Ustadz H. Muhammad Zaini Maksum, Hamidin, Muhammad Yusran, Akhmad Yusran, Ahmad Miftah Puady, dan Akhmad Yamani.
2. Dokumentasi adalah kegiatan pengumpulan, pemilihan, pengolahan, dan penyimpanan informasi suatu ilmu pengetahuan.⁸ Dokumentasi ini merupakan teknik pengumpulan data dan menganalisis dokumen-dokumen

⁷ Burhan Bungin, *Metode Penelitian Kualitatif*, 2006, h. 96.

⁸ Ratri Ayumsari, "Peran Dokumentasi Informasi Terhadap Keberlangsungan Kegiatan Organisasi Mahasiswa," *Tibannbaru : Jurnal Ilmu Perpustakaan dan Informasi* 6, no. 1 (15 Juni 2022): hlm. 64, <https://doi.org/10.30742/tb.v6i1.2044>.

serta menjadi pelengkap wawancara dalam penelitian. Adapun yang menjadi dokumen dalam penelitian ini yaitu buku-buku fiqh muamalah, Hadist, Al-Qur'an ataupun buku atau jurnal yang memiliki keterkaitan dalam penelitian ini.

E. Analisis Data

Adapun analisis data yang digunakan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah secara deskriptif kualitatif yaitu menjelaskan dan menggambarkan semua hasil wawancara dalam bentuk kata-kata atau kalimat yang dianalisis secara menyeluruh dan sistematis agar memperoleh kesimpulan untuk menjawab permasalahan dalam penelitian ini.